

Presidente Ejecutivo de Fedepalma visita a palmicultores en Guatemala y México



El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington y el asesor de Presidencia, Jaime González Triana, acompañados de los representantes de la Junta Directiva de la Gremial de Palmicultores de Guatemala (Grepalma)

**Por: Jaime González Triana,
Asesor de Presidencia**

El Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, acompañado del Asesor de Presidencia, Jaime González Triana, visitó los productores de aceite de palma de Guatemala y México, entre el 1 y 5 de febrero de este año; con el fin de conocer tanto su proceso de fortalecimiento institucional y de organización, como los avances que viene registrando esta agroindustria en esos dos países. En el caso de México, por invitación de Hacienda La Cabaña, Mesa Dishington participó en un foro denominado “CIRAD Palma de Aceite – México 2016. Experiencias y entorno latinoamericano”.

Guatemala

El líder gremial colombiano se reunió con la Junta Directiva de Grepalma, (gremio que agrupa y representa los intereses de los palmicultores en Guatemala), la cual es liderada por su Presidente, José Santiago Molina y su Directora Ejecutiva, Susana Siekavizza. Con

dicha junta, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma tuvo la oportunidad de compartir algunas de las principales experiencias que ha tenido el gremio palmicultor en Colombia desde su creación a principios de la década de los 60.

Así mismo, los representantes de la Federación visitaron una de las tres plantaciones de la empresa NaturAceites S.A., ubicada en la región de Fray Bartolomé de las Casas, la cual además del cultivo y la extractora, cuenta con un moderno laboratorio que presta sus servicios tanto a los cultivos como a los procesos de extracción. Esta empresa es integrada y además de la fase agrícola, cuenta con los procesos de refinación de aceite de palma y elaboración de aceites de cocina, margarinas y mantecas.



Panorámica de la plantación de la empresa NaturAceites S.A. (Guatemala).



Visita a la planta extractora de la empresa NaturAceites S.A., ubicada en el región Fray Bartolomé de las Casas(Guatemala)

De otra parte, el Presidente Ejecutivo de Fedepalma conoció la experiencia de Palmas del Ixcan Ltda., empresa ubicada en el departamento Alta Verapaz (norte de Guatemala), un proyecto de alianzas, que entre área propia y de pequeños productores suma 12.000 hectáreas, 6.500 de ellas en producción. En 2016, esta compañía produjo 43.000 toneladas de aceite de palma y su capacidad de molienda es de 45 t/RFF/hora. Palmas del Ixcan Ltda. genera el 80 % de la energía consumida, su planta de beneficio es cero desechos y el 90 % de su producción de aceite de palma crudo es exportado a México y a la Unión Europea.

Igualmente, Mesa Dishington asistió a una cena con el Embajador de Colombia en Guatemala, Carlos Manuel Pulido Collazos, y las directivas de Grepalma.

Actualmente Guatemala cuenta con 152 mil hectáreas sembradas distribuidas en las regiones sur, nororien-

tal y norte; su producción de aceite de palma fue de 450.000 toneladas en 2016, tiene 16 plantas de beneficio con una capacidad promedio de 50 t/RFF/hora y su rendimiento promedio país está alrededor de 6 toneladas de aceite de palma crudo por hectárea al año.

México

En la visita a Mexico, el Presidente Ejecutivo de la Federación visitó una de las plantaciones de UUMBAL ubicada en el estado de Chiapas, empresa palmicultora que tiene un área total de 5.600 hectáreas distribuidas en los estados de Campeche, Chiapas y Tabasco. Uno de los temas más importantes fue el sistema de riego y de drenajes que vienen implementando de una plantación.

Igualmente, Jens Mesa Dishington asistió a un previvero de material CIRAD en Chiapas, con capacidad para

DAMI LAS FLORES

Semillas de Palma Aceitera DXP

Carrera 53 No. 64 - 62 • Tel: (57-5) 344 10 88 • Fax: (57-5) 344 17 99
 e-mail: damilasflores@haciendalassflores.com • A.A. 9 • Barranquilla

Somos líderes en:

- Preciosidad del material (alto porcentaje de semillas)
- Alta germinación de semillas
- Alta capacidad de campo
- Máxima concentración de lípidos en el PC
- Máxima calidad genética

Semillas germinadas, palmas de pre - vivero y vivero
 Dami - Las Flores DXP Palma africana en su mejor selección
 Inscrito en el ICA, Febrero 17, 1995

ISO 9001
 ICA-Net
 ICA-Net



Infraestructura para la elaboración de compost en la empresa Ixcan Ltda. (Guatemala).

sembrar un área en palma de aceite de alrededor de 750 hectáreas y posteriormente, conoció la experiencia de un productor de pequeña escala de esa región, quien tiene un contrato de proveeduría con el grupo empresarial Oleopalma, grupo que refina cerca del 90 % del aceite de palma crudo producido en México.

Finalmente, el Presidente Ejecutivo de la Federación participó en el Foro CIRAD Palma de Aceite – México 2016. Experiencias y entorno latinoamericano, con dos presentaciones: La palma de aceite en América: mitos y realidades y La institucionalidad gremial: clave para el desarrollo del sector palmero en Colombia.

El Foro contó con la participación de cultivadores, productores y refinadores de aceite de palma, representantes de los gobiernos de los estados de Chiapas, Campeche y Tabasco; SAGARPA y del gremio de refinadores de aceites de México, ANIAME. La palma de aceite en México viene impulsándose de manera decidida por parte del Gobierno Federal, a través de

subsidios directos y apoyos financieros similares al Incentivo de Capitalización Rural (ICR).

En la actualidad México cuenta con 87 mil hectáreas sembradas, en los estados de Veracruz, Chiapas, Campeche y Tabasco; 11 plantas de beneficio en operación y cinco adicionales en construcción, y produjo 120.000 toneladas de aceite de palma crudo en 2016. La agroindustria de palma de aceite mexicana hoy en día cuenta con 11.000 productores y sus rendimientos promedio son de 12,3 y 2,5 toneladas por hectárea al año de fruto y de aceite de palma crudo, respectivamente.

El mercado mexicano de aceites y grasas alcanza los 3,5 millones de toneladas, siendo uno de los más importantes de América, y se caracteriza por ser deficitario, abastecido en su mayoría por importaciones de frijol soya de Estados Unidos y de aceite de palma de Honduras, Guatemala, Ecuador y Colombia.

An advertisement for NTS (New Holland Tractor Service). The ad is split into three sections. The left section features the NTS logo and contact information: "Linea Nacional 01 8000 970505", "Linea Directa (1) 5978989", and "www.nts.com.co". The middle section shows a blue tractor and a yellow combine harvester in a field, with the word "EQUIPOS" above them and "ESPECIALISTAS EN EL ÉXITO" below. The right section shows a person in a yellow shirt working with a piece of equipment, with the word "SERVICIOS" above them and "REPUESTOS" below. The background is a mix of blue and yellow.